

Bereit für die Zukunft: der 7. ZHAW Digital Health Lab Day 2025

Smart Hospitals & Organizations

Wenn Forschende aus verschiedenen wissenschaftlichen Disziplinen, VertreterInnen aus unterschiedlichen Branchen der Praxis und Studierende zusammenkommen, dann ist das der ZHAW Digital Health Lab Day. Am 3. September 2025 war es wieder so weit – dieses Jahr unter dem Motto «Smart Hospitals & Organizations» an der ZHAW School of Management and Law (SML) in Winterthur.

Das Ziel dieses Events ist es, das Thema Digital Health unter ganz unterschiedlichen Perspektiven zu beleuchten, neue Ideen zu präsentieren und Weiterentwicklungen zu diskutieren. Daher werden immer unterschiedliche Formate und verschiedene Kommunikationsmöglichkeiten kombiniert.

Inspirierende Keynotes und Start-up-Pitches

Durch Keynotes werden jeweils neue Entwicklungen und aktuelle Projekte vertieft vorgestellt. So konnte Prof. Dr. Alfred Angerer den druckfrischen Digital Health Report 2025/26 präsentieren und ausführen, während Prof. Dr. Viktor von

Wyl (UZH) Einblicke in die smarte Gesundheitsforschung mithilfe von KI gewährte und Prof. Dr. Yulia Sandamirskaya (ZHAW) zum Nachdenken über das Verhältnis zwischen Robotern und Menschen anregte. Eva Richterich von gomental.health gab konkrete Impulse, wie man die mentale Wellness trotz zunehmender Digitalisierung verbessern kann.

Während der Start-up-Pitches erhalten Jungunternehmen jeweils die Möglichkeit, sich dem Publikum zu präsentieren. Die Anwesenden bekommen dadurch nicht nur Einblick in den neuesten Stand an der Gründungsfront, sondern können mit dem Publikums-Voting ihre Meinung kundtun. Zusammen mit einer Jury-Benotung

wird jeweils ein Sieger-Unternehmen gekürt. Dieses Jahr ging Gold an die Oncobit AG, gefolgt von Heureka Health, BIOS Medical und der Colabree AG.

Regel Austausch in Workshops, an Sponsoring-, Aussteller- und Posterständen...

Um die Diskussion zwischen den unterschiedlichen Community-Mitgliedern anzuregen, gab es auch dieses Jahr einen Strauss an unterschiedlichen Workshop-Themen, aus welchen gewählt werden konnte. Das Angebot reichte von der Stärkung digitaler Kompetenzen im Gesundheitsbereich über Implementierungen

Die digitale Transformation erfasst alle Bereiche des Gesundheitswesens; am 7. ZHAW Digital Health Lab Day 2025 wurden Risiken und Chancen aufgezeigt.



von Digital Health Lösungen in Spitälern, Responsible AI, Robotik im Dienst der Gesundheit, Zukunft von Smart Hospitals gestalten aus menschlicher Perspektive bis hin zu Co-Creation mit Patientinnen und Patienten in der digitalen Gesundheitsinnovation.

Dank der Präsenz von Aussteller- und Sponsoringständen gab es zudem immer wieder die Möglichkeit, vor, nach und zwischen den offiziellen Programmpunkten in Kontakt zu treten. Vertreten war unter anderem das Pharmaunternehmen Roche. Ein weiterer Stand präsentierte die Start-up-Welt mit Tenity sowie Elysia Solutions gemeinsam mit dem Digital Health Center Bülach (dhc). Zudem zeigten zwei Stände aus dem ZHAW-Forschungsprojekt SHIFT [bitte SHIFT hinterlegen mit <https://future.hospital/>] gemeinsam mit Praxispartnern ihre Ergebnisse – darunter der VR Companion und der IT-Anbieter Leitwert.

Ein durch das Publikum steuerbarer Roboterarm war ebenso präsent wie Informationen über mögliche Aus- und Weiterbildungen zum Thema Digital Health. Weitere Einblicke in aktuelle Projekte bot die Poster-Session von Studierenden und Forschenden aus allen möglichen ZHAW-Fach- und -Studienrichtungen.

...und natürlich Netzwerken beim Apéro

Selbstverständlich darf die Verpflegung und die damit verbundene Möglichkeit zum Networking



nicht fehlen. So konnte auf so manche erfolgreiche bisherige Partnerschaften wie auch neue gemeinsame Vorhaben angestossen werden.

Teilnahme verpasst? Save the Date!

Sind Sie noch nicht auf dem Verteiler und möchten zukünftig rechtzeitig eine Einladung erhalten? Dann senden Sie uns eine E-Mail an digitalhealthlab@zhaw.ch.

Möchten Sie gezielte Digital-Health-Kompetenzen in kompakten Einheiten aneignen? Schauen Sie in unserer <https://dh-academy.ch/> vorbei.

Filmisch festgehaltene Highlights finden Sie unter www.zhaw.ch/digitalhealth.

Der nächste 8. ZHAW Digital Health Lab Day findet voraussichtlich am 10.2.2027 statt – reservieren Sie sich das Datum schon heute.



Das ZHAW Digital Health Lab

- betreibt anwendungsorientierte, interdisziplinäre Forschung & Entwicklung und sichern den Transfer der Erkenntnisse und Methoden in Lehre und Praxis
- vernetzt Expertise aus spezialisierten Forschungsgruppen und Praxiskontakten aus allen möglichen Bereichen, Tätigkeiten und Hierarchien
- schafft Synergien aus der Zusammenarbeit im Netzwerk und ist dadurch ein einzigartiger Nährboden für interdisziplinäre, anwendungsorientierte Exzellenz

Details und Kontakte finden Sie unter www.zhaw.ch/digitalhealth

Digital Health Essentials: Fit für die digitale Zukunft im Gesundheitswesen

Digitalisierung mit Substanz statt Schlagworten: Der neue dreitägige Weiterbildungskurs Digital Health Essentials richtet sich an Fachpersonen aus dem Gesundheitswesen, welche die digitale Transformation nicht nur erleben, sondern aktiv mitgestalten möchten.

Kursleiter Chris Russ erklärt: «Viele Mitarbeitende stehen vor digitalen Herausforderungen, wissen aber nicht, wo sie anfangen sollen. Unser Kurs schafft hier Orientierung – kompakt, praxisnah und systemisch durchdacht.»

Warum jetzt? Laut Studien des BAG und der ZHAW bestehen deutliche Kompetenzlücken in Bezug auf digitale Technologien. Gleichzeitig wächst der Druck durch Fachkräftemangel, Kosteneffizienz und technologische Neuerungen wie KI, IoT oder XR. Der Kurs bietet eine fundierte Basis, um digitale Entwicklungen nicht nur zu verstehen, sondern konkret im Berufsalltag anzuwenden.

Das erwartet die Teilnehmenden: Der Kurs vermittelt in kompakter Form die wichtigsten

Grundlagen – von digitalen Trends über den sinnvollen Technikeinsatz bis hin zur konkreten Umsetzung im eigenen Berufsbereich. Highlight ist die Entwicklung eines eigenen Grobkonzepts für eine Digital-Health-Anwendung – ein praxisnahes Übungsfeld, das das Gelernte verankert.

Für wen geeignet? Ob Einsteiger:in oder Digitalisierungsinteressierte ohne IT-Vorkenntnisse – der Kurs bietet einen ganzheitlichen Einstieg. Er dient zugleich als Sprungbrett für weiterführende Programme wie den geplanten CAS «Digital Health Innovation & Implementation».

Fazit: Wer sich souverän in der digitalen Gesundheitswelt bewegen will, findet hier das richtige Werkzeug – verdichtet, verständlich und anwendungsorientiert.



Weitere Informationen zum WBK:
www.zhaw.ch/wbk-dhe



**Petra,
deine Power-Partnerin
für besten
Kundenservice.**

*Echt persönlich,
echt Pistor.*

pistor

Für eine Betreuung, die auch in der Logistik reibungslos weitergeht. Innendienstmitarbeiterin Petra und das ganze Pistor Team sorgen für klare Abläufe und schnelle Lösungen. Pistor ist deine Power-Partnerin für alles, was die Gastro bewegt.

igeho

15.–19.11.2025
Messe Basel

Besuche uns:
pistor.ch/ige

